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                                                                           小平市立上水中学校 

                                        令和５年９月１日 

                                             第５号 

 

 

校 長 市 川 順 康 

今年の夏は異常気象で、とにかく暑い夏休みでした。 

わたしの経験でも、教員になってからの夏休みで、一番平均気温 

が高かった夏休みだったと思います。最高気温が３５度以上の日が 

続き、夜も気温が下がりませんでした。私は、夜のエアコンは苦手 

なので、夜はエアコンを止めたり、タイマーをかけて、途中で切れる設定にしたりしていたのですが、   

今年は、ずっと、一晩中、そして、家にいるときは、一日中つけっぱなしの生活でした。暑さで、食事も

偏りがちで、スイカやかき氷を食事代わりにして食べていた時もありました。 

夏休みが終わり、上水中学校の新学期も無事スタートしました。小平市立学校給食センターが完成して

から半年、２学期も温かい「給食」が再び始まります。家庭での食事からお昼の給食へ。生徒も仲間たち

と一緒に食べることができるひと時を、楽しみにしていたのではないでしょうか。 

６月１２日に、PTA主催で給食試食会が実施されました。中学校給食のねらいは「衛生的で栄養バラン

スのとれた食事を提供することにより、生徒の健康の保持・増進や体格・体力の向上を図り、また、給食

時の実践を通じて、健康生活を送る上での望ましい食習慣の体得や好ましい人間関係の育成をねらいとす

る」とあります。当日は、給食センター長と管理栄養士の方が２名来校され、小平市の給食についてお話

をされました。メニューや作り方の工夫、運搬方法、学校給食独自の厳しい衛生基準や調理法など、生徒

たちのために本当にいろいろ工夫し、考えてくださっていることがよく分かりました。また、食育の啓発

活動として、「朝ご飯を食べる」「家族と一緒に食事をとる」「栄養バランスを考えた食事をとる」「ゆ

っくりよくかんで食べる」「食事マナーを身に付ける」「伝統的な食文化や行事食を学ぶ」「食事の際に

衛生的な行動をとる」など、生徒の「食」についての学びを深める活動も推進しています。普段の生活で

も、とても大切な「食べること」。給食の時間について、そして「食」について、改めて、夏の思い出と

ともに話題にしてください。まだまだ暑い日が続くようです。熱中症対策では、野外の活動、登下校の時

などではマスクは外し、体温調節を。また「３密を避ける」「マスク・距離・新鮮な空気の３取る」を意

識し、家庭でも、感染防止対策を引き続きお願いします。睡眠時間にも気を付けて、免疫力を付け、２学

期も生徒が元気に学習活動に取り組めるよう指導していきます。ご協力よろしくお願いいたします。 

「 食べるということ 」 

 



 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

問ｃ 家庭学習において、自主的な学習の時間（宿題、塾

や塾の宿題に充てる時間は除く）は、週に平均して何時間

ですか。 

問ｄ 学年や担任、部活の先生など話を聞いてもらえる、

よく声をかけてくれる先生はいますか。 

問ａ 授業のねらいが分かり、そのねらいを「達成できた」

という実感をもっていますか。 

問ｂ 放課後の学習教室やほうかご教室、また、小テスト

（単元末テスト）と再テストによって基礎・基本的な内容

を確実に身に付けながら学習を進めることができています

か。 

問ｅ いじめのない温かい集団の中で生活できていると思

いますか。 

問ｆ 進んで気持ちのよいあいさつをしていますか。  

問ｇ 行事や日常の委員会・当番活動等に自主的、積極的

に取り組んでいますか。 

問ｈ 学校は、楽しいですか。 

問 i ＰＣ端末が、授業や総合的な学習の時間、学活等色々

な場面で使用されていますが、そのことで分かりやすくな

った、学習がはかどると感じていますか。 

 

 

令和５年度 
第１回 学校評価アンケート(抜粋) 

＜生徒集計＞ 



 
 1 学年 2 学年 3 学年 全学年 

回収率 52% 61% 62% 58% 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

問Ｂ お子様は、授業の復習・予習など家庭学習に取り組

んでいると思いますか。 

問Ｃ 保護者会等を通して、お子様に対して保護者と教員

が連携した指導ができていると思いますか。 

問Ｄ 学校からのおたより（ＨＰも含む）を見て、家庭で

も話題にしていますか。 

問Ａ お子様は、学校が楽しいと感じていると思いますか。 

問Ｅ ＰＣ端末が全員に貸与されています。お子様の言動

等を通じて、ＰＣ端末を活用した授業等の充実を図ろう と

していることが感じられますか。 

問Ｆ 放課後の学習教室、ほうかご教室、小テスト（単元

末テスト）や再テスト等は、基礎・基本の定着を図り、学

力アップ への手助けとなっていると思いますか。 

令和５年度 

第１回 学校評価アンケート(抜粋) 

＜保護者集計＞ 



 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

＜９月行事予定＞ 

1 金 始業式 第Ⅱ期時間割始 職員会議 16 土  

2 土                          17 日  

3 日  18 月  

4 月 特別支援教育室始 生徒会朝会 給食始  19 火  

5 火  安全指導日         Ｗ 20 水 ★ 

6 水 中学校教科等研究会 21 木 避難訓練                 Ｗ 

7 木 復習確認テスト（３）         Ｃ、Ｗ 22 金  

8 金 ⑤⑥生徒会役員選挙 23 土 秋分の日 

9 土  24 日      

10 日  25 月 学年朝会 ⑥学校２０２０レガシー     Ｗ 

11 月 ⑥カット 前期専門委員会 26 火 定期テスト２（国語、理科、社会） 

12 火 短縮時程 中央委員会 27 水 定期テスト２（数学、英語）③総合 ④道徳 

13 水 職員会議                             ★ 28 木 ⑥職業講話（２） PTA運営委員会   Ｃ、Ｗ 

14 木                    Ｃ、Ｗ 29 金 中央委員会 

15 金 校外学習（１）                      30 土  

★：ほうかご教室、Ｃ：スクールカウンセラー勤務日、Ｗ：スクールソーシャルワーカー勤務日 

 

生徒の活躍 

テニス部 （女子） 第６２回 東京都中学校総合体育大会（テニスの部） 出場 

テニス部 （男子） 多摩地区中学校テニス大会 出場 

柔   道     第６２回 東京都中学校総合体育大会（柔道の部） 
      男子個人戦 60kg級 

〇来年度からコミュニティ・スクールになることに対するご意見等について 

来年度から本校がコミュニティ・スクールになることについて、また、そもそもコミュニティ・スクー

ルとは何かについて、保護者・地域の皆様への情報提供が少なく、大変申し訳ありませんでした。 

本校は、令和６年度からコミュニティ・スクールとして活動するため、小平市東京都型学校運営協議会

設置要綱に従い、今年度、東京都型学校運営協議会を設置し、コミュニティ・スクール開設に向けた検討

を行っております。６月２６日には、その第１回が行われました。（写真） 

コミュニティ・スクール（学校運営協議会制度）について（文部科学省資料より） 

コミュニティ・スクールは、学校と保護者や地域の皆さんがともに知恵を出し合い、学校運営に意見を

反映させることで、一緒に協働しながら子供たちの豊かな成長を支え「地域とともにある学校づくり」を

進める法律（地教行法第 47条の 5）に基づいた仕組みです。 

コミュニティ・スクールでは、学校運営に地域の声を積極的に生 

かし、地域と一体となって特色ある学校づくりを進めていくことが 

できます。 学校運営協議会の主な役割として、 

○ 校長が作成する学校運営の基本方針を承認する 

○ 学校運営に関する意見を教育委員会又は校長に述べることができる 

○ 教職員の任用に関して、教育委員会規則に定める事項について、 

教育委員会に意見を述べることができる の三つがあります。  

 


